
「楠田大蔵市長と語る会」（要点記録） 

 

□ 行政区  梅香苑 

 

□ 日時   平成 31年 2月 6日（水）午後 7時～午後 8時 33分 

 

□ 出席者  （市民） 41人（当該区：38人 その他：3人）      （執行部）12人            市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、
健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部

理事、議会事務局長      （事務局）4人            経営企画課長、地域コミュニティ課長、広聴広報係長、広聴広報
係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば      午後 7時～ 

   2 自治会長あいさつ      午後 7時 6分～ 

   3 市長あいさつ      午後 7時 7分～ 

   4 市からの説明      午後 7時 29分～ 

・防災について 

・ごみ減量について 

   5 意見交換（別紙）      午後 7時 40分～ 

   6 閉会のことば      ～午後 8時 33分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見 

2月 1日から供用開始した、大宰府政庁跡

前の駐車場について。観光客と地元を結び

つけるものだと思う。まだ開始して日は浅

いが、利用状況はどうか。 （市長）  1月 31日に西日本新聞にも記事を掲載し

て頂きましたが、残念ながら現時点でバス

の駐車はゼロと聞いています。今後有料化

し、使用料の一部を税金として徴収するこ

とも検討中です。  駐車場だけ提供するのでなく、市のほう
が、市内全体を回遊するルートを提案し、

停めていただくなど、積極的に打ち出す必

要性も感じています。 
質

問

者

２ 

意

見 

地元が太宰府で、Ｕターンで戻ってきた

が、久しぶりに見た太宰府は活気がない。

観光客も多く来ているが市にお金を落と

していない。観光ルートも素敵だが、やは

りいかに太宰府でお金をまわすかを考え

なければならないと思う。 

例えば五条のあたりなどは賑わいが薄れ

たようだ。 

まだまだ元気なご高齢の方は多くいるし、

私たちも地域の方に支えられて育ったの

で、地元の人が活躍できる場所や、地域の

人が輝くような施策を期待する。 （市長）  「太宰府市はポテンシャルはあるのにな
かなかそれを生かしきれていない」という

問題意識は同様に持っております。  例えば五条ですと、マミーズが撤退を致
しました。まずは後継先を探さねばなりま

せんが、あの地域にスーパーが乱立してい

る状況ですので、五条にも新たな魅力ある

施設を作っていかねばと思っています。   周辺からしても太宰府市は高齢化率が高
く、高齢者の方が集まっていただく場所の

ニーズもありますし、そういった方々のお

世話をしたいという学生や若い方もいるは

ずです。そうしたニーズがマッチするよう

な、新たな魅力あるものを、民間の知恵も

借りながら探っていくことが必要だと感じ

ております。   また、古民家を改修した宿泊施設もでき
ますが、近代的なビジネスホテルではなく

古民家であるというのは「太宰府らしさ」

を、ということだと思われます。少し高く

ても泊まっていただけると思いますので、

逆転の発想で、今後も太宰府らしいものを

生み出してまいりたいと思います。 
質

問

者

意

見 

いつまでも天満宮や菅原道真だけにこだ

わらず、フルオーケストラ・クラシックの

公演や美術館などの現代文化に力を入れ

（副市長）  太宰府と言えばご指摘の通り「アンティ
ーク」「歴史のあるまち」というイメージで



 

 質問・意見等 区に対する回答 

３ るべきだと思う。 ありますが、もっと若者の文化を取り入れ

るべきだという提言を、以前「ルネサンス

宣言」という形でさせていただきました。

文化の醸成は地域の皆さんとの関わりと、

自らがどう関心を持ってどう発想するか、

という点が重要です。今後、市民の皆さん

と連携しながら一つずつ行ってまいりま

す。 
質

問

者

４ 

意

見 

元気づくりポイント事業に 800 万円計上

されているようだが、これを利用すること

によって、実際に医療費の削減につながっ

ているのか。ポイント集めだけになってい

ないのか。 （市長） 

大切なご指摘であり、私自身も元気づく

りポイント事業の将来像についていろいろ

な問題意識を持って検討を重ねておりま

す。 

様々な行事に参加することでポイントが

付与されますが、実際歳出超過という状態

です。しかし現在ポイントをためている方

もいらっしゃり、すぐにやめるということ

は難しいため、今後も注意深く見守ってま

いります。 

 

（健康福祉部長）  平成 27 年度から実施している事業で

す。残念ながら実際に医療費の削減につな

がっているとは言えない状況です。しかし

健康診断の受診者は少しですが右肩上がり

でありますし、各種イベントへの参加者も

増加しました。ポイント目当てでも、そう

いった健康事業に参加していただけること

がまずは大きな成果であると思います。 

質

問

者

５ 

意

見 

元気づくりポイント事業に関連して。2年

前の「語る会」でも同じ質問が出たが、そ

の時も同じ回答だった。 

市民としては,「行かない」と言っていた

人がイベントに出てくるのは良いことだ

と思っている。それを医療費とかけあわせ

たところでやるんだったら、大まかな数字

で構わないので、きちんとデータで示して

（市長）  全国では民間企業と提携して実施するな
ど、工夫した取り組みがあると伺っており

ます。今後も、元気づくりポイント事業が

どのような形で効果が出ているかを説明が

できるよう、分析致します。  また、次年度の元気づくりポイント事業
に関しましては来年度も継続いたします。



 

 質問・意見等 区に対する回答 

ほしい。 

また、2月のポイント集めが終わる時期に

「来年もやるのか」と聞かれるがその時点

ではわからないため「わかりません」と答

えるしかない。次年度も継続するのかわか

ったら早めに教えてもらえるとうれしい。 事業を変更する場合は早めにお伝えするように致します。 
質

問

者

６ 

意

見 

 

今年度は災害が多かった。災害時にはプラ

ム・カルコア太宰府が避難場所となるが、

あそこは駐車場が狭く緊急時に物資を届

ける車両も入らないのではないか。近くに

病院や福祉施設もあるのにもったいない。

市役所の駐車場も開放したり、農地を買い

取ったりしたらどうか。そういった計画は

ないのか。 （市長）  具体的な計画は現在のところございませ
ん。あの地域は市の中心的な役割を果たし

ていますので、今後有効利用策を考えたい

と思います。 
質

問

者

７ 

意

見 

「悠久の歴史を持つ史跡のまち」が太宰府

市のウリであるが、史跡の保存は徹底され

ているのか。ところどころ民家の混在など

がみられる。ただ史跡、ということだけで

なく、見て楽しめるように、景観の保全も

しながら「行ってみたい」となるような活

用をすべきである。例えば、梅・桜・紅葉

などの季節ごとに景観を作り、観光客が途

切れることがないようにつくっていくべ

き。 （市長）  一番の強みは、歴史とみどりが豊かで文
化が豊富な点でありますが、おっしゃると

おり民有地はまだ残っており毎年 3 億円ほ

どかけて買い取っております。さらに草取

りなどの史跡の保存にも費用がかかりま

す。  これをどうするかがカギです。梅・桜・
紅葉と言われましたが、花や実を活用でき、

市の花でもある梅が最も良いと思われま

す。史跡を守る相応の補助を国から得られ

るよう、先頭に立って動かなければと思っ

ております。 

 

【後日回答】（文化財課）  史跡地の保存に関しては、市内の 16.7％

に及ぶ土地について、年間数億円を投じて

買い上げています。また、その管理は、（公

財）古都大宰府保存協会、シルバー人材セ

ンター、地元の方などに行っていただいて

おります。  観世音寺や水城跡東門周辺では関係者の
協力により、春には菜の花、秋にはコスモ



 

 質問・意見等 区に対する回答 

スを咲かせ、多くの方が訪れ、楽しんでい

ます。 

質

問

者

８ 

意

見 

１ 

所信表明に「世界に冠たる太宰府市の実

現」とあるが、何をするにしてもお金が必

要。収入の面で、年間 1000万人もの観光

客がいかに滞在するか、が問題。まずは数

時間、1日、とかで考えて、できることか

らやってほしい。 

私自身できそうなことを考えてみた。例え

ば史跡地を巡るスタンプラリーなどはど

うか。その場合移動手段が必要となるの

で、場合によってはレンタサイクルなどの

活用も考えうる。 （市長）  積年の課題である滞在型観光について、
ようやく観光基本計画をお出しできる予定

です。その中で駐車場の整備や宿泊施設の

誘致についても触れられております。例え

ば車の乗り入れを制限して、人力車を使う、

福岡市が先日提案していた電動キックボー

ドなどを取り入れる、などの案も考えられ

ます。  本市の歴史や自然を楽しんでいただくた
めに、規制を緩和するのか、むしろ制限を

設けるのか、今後も検討してまいります。 
意

見 

２ 

支出の面で、とびうめアリーナが赤字だと

聞いた。もっともっと、若者からお年寄り

まで使えるような施設を期待したい。 （市長）  公共施設自体、採算をとることは難しい
ことと認識しており、その分市民の皆様に

喜んでいただけるようにと考えておりま

す。  先ほどの元気づくりポイントの話にもつ
ながりますが、ものを渡すのにはお金がか

かるため、たまったポイントで公共施設の

利用が無料になるなど、そういった方向性

もあるのでは、と考えております。 

 

【後日回答】（スポーツ課） 

指定管理者と連携し、施設使用料や受講

料の増収を目指し、魅力的な自主事業を展

開していただくことにより、指定管理料が

増えないよう努めてまいります。 

意

見 

３ 

交通渋滞について。五条交差点での右折車

が多く、曲がれずに大型バスとぶつかった

りしているようだ。そこを解消すれば、一

定の効果が得られるのでは。 （市長）  常々渋滞問題につきましては問題意識を
持っておりました。警察との協議では、逆

に新たな渋滞を招きかねないとも指摘があ

り、結論がなかなか出せておりませんが、

交通問題については現在集中的に計画を策



 

 質問・意見等 区に対する回答 

定しておりますので、今後詳細をお知らせ

できればと思います。 
質

問

者

９ 

意

見 

梅香苑公民館前に駐車場を作ってほしい。

現在は駐車場が少し離れた場所にあり、一

時的な荷物の出し入れなどが出来ず、大変

不便。ご高齢の方が使用されるときに、道

の傾斜も急なため、事故も起きかねない。

なんとか整備して頂きたい。 （市長）  以前公民館に伺った際に、公民館前の道
路に停車すると他の車両の通行を妨げるこ

とになると実感しました。入口にある防火

水槽を削らず、ノリを削れば駐車場を整備

することは可能であります。しかし一番の

問題は金銭的負担をどうするか、です。積

極的にお話させていただき、進めてまいり

たいと思います。 
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